

## **VOEUX GRAZAC 2023**

Mesdames et Messieurs, Bonjour

Je vous salue tous et vous remercie de votre présence à cette invitation aux vœux du Conseil Municipal de GRAZAC, et plus encore les miens.

Toutes nos excuses accordées à tous ceux qui nous ont retourné un mot attentionné en réponse à notre invitation et ne peuvent être là,

Je remercie ceux qui nous honorent de leur présence:

Remercions aussi Mesdames et Messieurs en charge de la sécurité publique, la Gendarmerie,  
Et M. Christian Di Djiovani représentant des pompiers de la caserne d'Auterive,

**Madame la Directrice de l'Ecole Maternelle, Amandine BERGES qui depuis son arrivé sur la commune a su s'adapter au contexte de notre RPI mais surtout affronter tout le tumulte et les contraintes dus à l'accroissement des effectifs scolaires (+ 1 classe), mais encore les contraintes d'organisation basement matérielle pendant les travaux d'agrandissement de l'école maternelle... Mais maintenant que ces derniers sont terminés, que le dortoir des plus petit est livré, mais surtout que le bruit des travaux a cessé... Nous vous souhaitons de pouvoir profiter pleinement et dans les meilleures conditions de ces lieux.**

Mais saluons aussi « RADIO OCCITANIA » ici représentée par son Président M. MIMART et le nouvel animateur M. DAVID qui vient de prendre ses fonctions en début de mois.

Aujourd'hui et assez exceptionnellement je tiens à saluer la présence de M. GOUYER responsable de l'opération d'aménagement des 22 logements pour séniors et personnes PMR sur le terrain situé derrière l'atelier et l'aire de loisirs. Une réalisation de notre partenaire historique d'habitat à loyer modéré à savoir ALTEAL, ex-Colomiers Habitat qui a déjà réalisé le lotissement Souleilla de Loumaing.

Merci de venir honorer cette assemblée de votre présence,

Et pour que cette introduction n'oublie personne, je tiens à honorer tous ceux qui participent au bien vivre local, ceux qui font maison commune de notre petit village...

je vous salue, **Présidentes et Présidents d'associations.**

**Et comme beaucoup de Grazacois ne vous connaissent peut-être pas (+40% de population en 5 ans), ou hésitent à venir vers vos associations, j'ai pensé qu'en 30 secondes.... une petite prise de parole à chacune et chacun, et vous pourriez faire votre présentation et publicité.**

**Honneur au dernier arrivé qui, entouré d'un bureau très actif à réinventé un Comité des fêtes en sommeil depuis 10 ans, je vous présente :**

- **Monsieur Dimitri FERE pour le comité des fêtes.**

**Pour continuer, nous allons faire honneur aux Présidentes :**

- **Tout d'abord une des plus ancienne association Grazacoise et dont sa Présidente est: Mme Laurence CURRY pour l'association « Graz'Anim »**
- **Une association qui a déjà une dizaine d'année, dont la fondatrice Sylvie VILLAESCUSA était mon adjointe pendant 2 mandats et qui nous a quitté de façon particulièrement prématurée et triste. C'est la Présidente actuelle qui va vous présenter l'association « A Voir et Entendre » sous l'acronyme « AVE », accueillez Mme Patricia LORRAIN**
- **Mme Liliane RAMAHERIRARINY Présidente de l'association Falkany, qui à pour objectif le développement de l'agriculture à Madagascar, et qui organise sa 2<sup>ème</sup> fête des plantes le 2 avril 2023**
- **Quelques amies et amis, se sont donnés pour mission de maintenir en état et restaurer le patrimoine « cultuel » de la commune... cette partie de mobiliers et autres petits équipements rattachés aux cultes, mais qui sont du patrimoine et de l'histoire locale...**
  - o **son Président M. Henri SERNI pour l'Association Patrimoniale & culturelle de Grazac**
- **M. Patrick ROMERO pour l'association « PROMOUV »**

Il est sûr qu'avec 5 associations nous pouvions nous autoriser vos interventions.

Ces présentations faites, il est temps de vous présenter, en présentiel (un drôle de terme né de la COVID), votre conseil municipal, élu le 15 mars 2020 et qui, faute à la COVID19, n'a pu vous rencontrer avant ce jour autour d'un moment de convivialité et de fête.

Je vous propose donc de Saluer, et ils vous saluent chacun à leur tour :

- Mon premier adjoint : Jean Luc LORRAIN, et dont c'est le 4<sup>ème</sup> mandat.
- Deuxième adjointe : Elodie QUILLAUD, 1<sup>er</sup> mandat. Soulignons-le Présidente du Syndicat Du Rieutarel, syndicat des écoles de Caujac, Esperce et Grazac.
- Ma troisième adjointe : Annie BRUNANCHON, 1<sup>er</sup> mandat
- Mon quatrième adjoint : Christophe DEMESSANCE, 1<sup>er</sup> mandat

Et mes conseillères et conseillers municipal :

- Clara FLOURY , 2<sup>ème</sup> mandat
- Magaly MESPLES , 1<sup>er</sup> mandat
- Sophie SAJDAK , 1<sup>er</sup> mandat
- Philippe NAYRAC , 1<sup>er</sup> mandat
- Christophe STRAUSS , 1<sup>er</sup> mandat
- Cédric DAROLLES , 1<sup>er</sup> mandat
- Jean Luc GARRIGUES , 1<sup>er</sup> mandat
- Jérémy PARTINICOT , 1<sup>er</sup> mandat
- Et M. Manuel DA SILVA CORREIA , 2<sup>ème</sup> mandat

Voilà donc votre conseil au complet M. ROMERO ayant démissionné l'an dernier.

Mais avant de continuer je tiens à souligner un contexte de prise de fonction assez exceptionnel.

- A peine élus, voilà que ces conseillers n'ont pas pu siéger.
- Pour siéger ils ont dû attendre fin mai 2020 et dans quelles conditions
  - o Astreint à certaines règles sanitaires, la convivialité de la salle du conseil étant interdite
  - o Quant à leur prise de fonction de délégué(e) dans diverses collectivités territoriales voilà qu'ils ont dû attendre encore presque 6 mois après leur élection.
- Ce n'est donc pas un Conseil Municipal comme les autres parce astreint à des règles contraignantes de fonctionnement comme pour de simples manifestations populaires et festives
- Rappelez-vous, plus de fête de la musique, plus de 14 juillet, plus de fête locale... ni arbre de Noël, ni repas des aînés... ni même ce petit moment des vœux.

C'est bien un mandat amputé du continuum qui fonde une équipe soudée dans le prolongement d'une campagne électorale... on peut affirmer que tous ces contretemps ont laissé des traces...

il y a de quoi s'interroger : - dans quelle galère me suis-je engagé ?

Et pour nous accompagner, ceux sans qui la vie administrative mais aussi l'entretien, les petites réparations, les décorations, les coups de main aux associations ... n'existeraient pas ...

j'ai cité nos employés et agents communaux.

en contrat « parcours emploi compétence » en 2/3 temps, Mme Ludivine PAULET en reconversion professionnelle au secrétariat.

Notre secrétaire de Mairie. Plus qu'un titre administratif dans nos petites communes, un sacerdoce. Mme Sandrine DAROLLES que vous devez tous connaître.

Quant aux agents techniques, beaucoup connaissent NEIL HARRIS, toujours de bonne humeur et serviable, qui ne sait pas s'économiser, ... la bonne « vieille école ». Profitez de sa présence car dans quelques mois il prendra sa retraite.

Enfin Franc MELET, notre responsable technique... il participe de toutes les tâches d'entretien ... mais au-delà organise les plannings et tient la gestion des équipements.

**Alors félicitations et merci à toutes et tous pour votre travail à notre service et à celui de la collectivité.**

Ces présentations, salutations et remerciements faits, ce que je pensais être nécessaire après ces 3 années de parenthèse exceptionnelles, permettez que comme à chaque vœu que je présente, j'aborde succinctement ce qui me tient à cœur dans le contexte plus général dans lequel nous, petite commune somme immergé. Nous ne sommes et ne pouvons rester neutre sur les volets de politique locale, et/ou de dimensions plus large, départementale ou régionale.

En effet nous sommes modestement une commune du monde même si dans un tout petit coin de l'Europe, en France, en Région Occitanie, plus précisément en Haute Garonne en pays Sud Toulousain dans le Canton d'Auterive et membre de la Communauté de commune du Bassin Auterivain...

Autant de focus plein d'histoire... l'histoire des femmes et hommes... aujourd'hui notre histoire commune.

## **Et comment va le monde ? mal, voire très mal me semble-t-il.**

Du haut de mes 65 ans Il me semble vivre une certaine régression mondialisée.

Jusqu'au début des années 90, il y a seulement 30 ans, et donc pendant toute ma jeunesse et entrée dans le monde des adultes, le monde semblait aller vers plus de fraternité, vers un nouvel équilibre mondial, vers plus de justice, vers de nouveaux acquis et droits pour tous :

- 30 glorieuses et accès à une consommation populaire dont principalement le logement.
- 1968 : +35% du SMIC et autres revalorisations de prestations dont les allocations logements et familiales.
- L'accès à l'IVG en 1975
- Ne pas oublier aussi l'indexation des salaires sur l'augmentation des prix
- Abolition de la peine de mort
- La 5<sup>ème</sup> semaine de congés
- Les 39 heures...
- LA RETRAITE A 60 ANS... C'est quand même d'actualité il me semble.
- Les radios libres

Je n'en oublie pas pour autant les politiques d'austérité dont la crise pétrolière semblait porter la responsabilité... un bras de fer gouvernants / syndicats pour justifier les tentatives de reprendre les quelques acquis de 68... mais il existait encore de grosses corporations organisées qui ont tout fait pour résister, négocier, protéger.

Je n'en oublie pas la métallurgie et des charbonnages.

Voilà parmi les évènements et principaux acquis qui restent principalement gravés dans ma mémoire... il me semble que nous avons tous un sentiment positif de la vie, de la société en général et même du monde.

En effet, et en même temps, les derniers dictateurs en Europe tombaient :

- La dictature des colonels en Grèce,
- la révolution des œillets au Portugal...
- le dictateur d'Espagne, Franco mourrait peut après avoir fait exécuter son dernier opposant politique condamné à mort par « GARROTAGE ». (oui, parce que c'est toujours ainsi avec les dictateurs).

Dans le monde il en était de même, plus de sagesse semblait s'imposer :

- Fin de la guerre du Vietnam... les Américains rentrent chez eux.
- Chute des Khmers Rouges (1979)
- Le Brésil sort d'une longue période de dictature (1985)
- Au Chili PINOCHET laisse place à un retour à la Démocratie (1990)

Les grandes démocraties s'invitaient jusque dans les évènements sportifs d'ampleur et rayonnement mondial, rappelons-nous l'exclusion de l'Afrique du Sud des JO en soutien à la lutte contre l'apartheid (1992)

Aux portes de l'Europe

- Le mur de Berlin tombait et laissait place à la réunification de l'Allemagne
- Le pacte de Varsovie avait vécu.

**Est-ce ces 2 derniers évènements majeurs dans l'ancien équilibre mondial ou autre chose, mais passé 1990 il m'a semblé devoir assister à un certain revirement très général...**

- Maastricht, monnaie unique, pacte de stabilité Européen...
  - o Les banques nationales laissent le pas à la Banque Européenne
- Ouverture à la concurrence de tous les secteurs marchands :
  - o Electricité et Gaz
  - o Télécom et autres réseaux rattachés
  - o Transports

Et une mondialisation effrénée s'installe :

- la Chine et les pays asiatiques deviennent l'usine du monde.
- Les émirats et la grande Russie deviennent fournisseur d'énergie fossiles gaz et pétrole.
- L'Ukraine et le Brésil le grenier à céréales.
- Quant à l'Afrique elle resterait l'Afrique, exploitable à merci sur ses terres rares, diamants, pétrole et autres marchés libres de droits...

Jusqu'à un certain krach boursier en 2008...

Dans tout ça, peu de place à l'environnement, la planète et toutes ses richesses naturelles. Pour faire bonne figure, quelques colloques et autres envolées lyriques comme : « - notre maison brule et nous regardons ailleurs »... et 20 ans plus tard : « ... qui aurait pu prédire... » vous connaissez la suite.

Bien sûr, je ne peux éluder quelques avancées non négligeables, mes amis de gauche, parce qu'ils sont de gauche m'en voudraient de ne pas les citer :

- Les 35 heures sans perte de salaire. Un os à ronger pour beaucoup, mais n'en déplaie, 300 000 emplois créés... bien sur qu'il manquait là des mesures d'accompagnement notamment pour les hôpitaux.
- Le PACS

Mais ça c'était sous JOSPIN et son programme de gauche en cohabitions avec Chirac qui, rappelons-le, pour les plus jeunes, a dissous l'assemblée Nationale justement parce que son 1<sup>er</sup> Ministre voulait déjà s'attaquer à la retraite à 60 ans.

Parce qu'après 2002, quand tout se droitise, y compris avec ceux qui « veulent s'attaquer à notre ennemie... La finance »... Mais en fait une gauche libérale dans la continuité des années Sarkozy ... et quel bilan ?

Doit-on citer :

- Quid de la loi sur la retraite à 62 ans mis en place par Sarkozy ?
- Quid des réformes programmant les fermetures de lits dans les hôpitaux (80 000 entre 2000 et 2020, ¼ des capacités d'accueil...), **et utiliser les 35h comme motif à la désorganisation des personnels et dettes des établissements, c'était franchement dégueulasse.** Depuis quand la santé doit être concurrentielle ?
- Quid des programmes énergétiques si ce n'est l'accélération de l'ouverture au marché de EDF et GDF... jusqu'à condamner le nucléaire sans autre politique de substitution. Aujourd'hui nous en mesurons tous les retombés.
  - o Quand au monde du travail : - Loi El Khomri

Et nos gouvernant actuels, l'équipe LAREM, à qui toutes les portes étaient ouvertes... se sont engouffrés.

**Sauf que la COVID passe par là... ici et partout dans le monde... et voyez-vous, il me semble, que nous avons peut-être là une certaine chance pour nous faire entendre. Faut-il encore que nous la saisissons ?**

En effet, vous le constatez, la mondialisation a été ébranlée par cette pandémie qui est comme un grain de sable dans leurs projets leurs jouets...

Alors oui nous restons sur les vieux schémas et réflexes.

Certains souhaitent revenir 80 ans en arrières... tire un trait sur tout, mais alors tout, y compris par la manipulation... l'acronyme CNR Conseil National de la Résistance devenant Conseil National de la Rénovation... et quelle rénovation ?

Est-ce là aussi la « guerre économique » Américano - Chinoise ? Est-ce là le torse déployé de POUTINE pour ne pas perdre l'UKRAINE de son ancien giron URSS ? est-ce là le redéploiement des grandes puissances en conquêtes coloniales en Afrique ?

Personnellement, même si la guerre ici, à notre porte ne me laisse aucun doute dans la nécessité de devoir donner tord à POUTINE et donc tout faire pour aider les Ukrainiens, et là je ne suis pas expert quant à la stratégie et autre moyens nécessaires pour que ce conflit ne dérape pas... stopper l'escalade, faire respecter les peuples... n'est-ce pas ça l'enjeu principal.

Quant à nous, ici, nous devons aussi ne pas oublier qu'en France 9 millions de personnes vivent en dessous du seuil de pauvreté (enfants, Femmes et hommes de tous âges...), et que non, on ne peut se laisser distraire par une affaire d'uniforme à l'école alors que l'âge d'accès à la retraite est encore une fois repoussé.

Je n'oublie pas non plus qu'une femme meurt tous les 3 jours sous les coups d'un proche.

Je n'oublie pas les Resto du Cœur débordés par ce que la situation actuelle est désastreuse pour les plus démunies qui bien souvent sont des gens comme vous et moi, avec un travail mais pas suffisamment payés, ou sans emploi parce que exclus parce que sous formés, ou simplement en position de rupture sociale.

Voilà l'environnement général qui n'épargne pas notre quotidien, y compris ici à Grazac.

**Et que se passe-t-il donc ici parmi ce tumulte ?**

**Venons-en à un tour d'horizon rapide, du travail des élus ces 3 dernières années... 2020, 2021 et 2022...**

- un petit bilan en forme d'inventaire de ce qui pour une petite commune est marquant :
  - o 2020 :
    - **Enfouissement des réseaux électriques et réservation des réseaux télécom au Bézinat et Bernadou.**

- Assainissement route de Caujac et Bagnos bas, avec Renforcement du réseau d'eau potable et Mise en place d'une borne d'incendie « Rte de Caujac »
  - Intégration de l'Impasse de la Bourdette dans le domaine public, reprise du réseau d'eau potable et réalisation d'une voirie en bicouche.
  - Accueil de l'établissement : Au Coin du Feu – et pandémie oblige, suppression du loyer jusqu'à la fin de l'année 2020, repoussé tout 2021.
  - Intégration de l'impasse de Bagnos bas dans le domaine public, avec réalisation de l'assainissement, et réalisation de la voirie en bicouche.
  - Achat de 4 parcelles de la SCI DE MONTPEZAT (3<sup>ème</sup> Tr Julia) Total des superficies 4590 m<sup>2</sup> à 3000 € / hectare = 1377 €, saluons ici le propriétaire aménageur qui aura là fait un geste très honorable envers notre collectivité,
  - Intégration des voirie, réseaux et espaces verts de la tranche 1 de JULIA dans le domaine public de la commune, mais aussi de « Souleilla de Loumaing »
  - Soulignons que Réseaux 31 a accepté d'intégrer la station autonome de ce lotissement dans son parc, allégeant ainsi le bailleur de la responsabilité chronophage de l'entretien de ces ouvrages.
- 2021 :
- **Retrait de la Commune du Syndicat des Côteaux.**
  - Mise en place d'un nouveau syndicat sur le périmètre du RPI Caujac, Esperce et Grazac (en fait, retour à la case antérieure à 2017...
    - **Là aura été apportée la preuve que les certitudes et autres postures fatalistes concernant la loi NOTRÉ restent à confronter à la combativité des élus.**
    - **En effet l'immutabilité de la règle définissant qu'il ne peut y avoir 2 syndicats ayant même compétence dans le périmètre d'un interco ... aura été ici bousculée...**
    - **la preuve du contraire est ici faite. Faut-il encore vouloir se battre... ce que nous avons fait. Merci à nos collègues de CAUJAC et ESPERCE d'y avoir cru.**
  - Mise en place du Régime Indemnitare (R.I.F.S.E.E.P)
  - Rénovation et extension éclairage public – Route de Caujac
  - Travaux de l'écluse et trottoirs au centre du village.
  - **Etude d'opportunité et de faisabilité d'un réseau de chaleur.**
  - **Amende de Police 2022 sur les écluses Rte d'Esperce, plaine Bourdette, Rte de Caujac.**
  - **Acquisition d'une épareuse pour le tracteur.**
- 2022
- **Candidature à l'AVP, aide à la vie partagée**
  - **Marché de réhabilitation de l'aire de loisirs**
  - **Signature de la Convention Territoriale Globale (CCBA, CAF, Département)**
  - **Achat du bâtiment de la Sté ORANGE Rte de CAUJAC (47m<sup>2</sup> sur 202m<sup>2</sup>) pour 12000<sup>E</sup>00**
  - **Création du réseau d'alimentation en eau potable du collectif d'ALTEAL (à coté de l'aire de Loisirs)**
  - **Mise en place par la CCBA des points d'apport volontaire concernant nos ordures ménagères.**
  - **Vœux émis auprès du Département pour que soit créée une voie douce entre Auterive et Grazac , le conseil municipal d'Auterive nous rejoignant dans la foulée.**

Et quelques travaux que vous voyez ou verrez s'exécuter d'ici peu :

- Le bout de piétonnier à Fourcade
- Le débroussaillage et curage du ruisseau « Le Mouscaillou » sur une 100<sup>ème</sup> de mètres afin d'éviter que le quartier dit « Domaine de l'olivier » n'ai les pieds dans l'eau, le curage sous chaussée en traversée de la RD12 étant prévu par le secteur routier dans la foulée.

- Et puis une convention en court avec ENEDIS pour mutualiser sur l'ensemble des bâtiments communaux la surproduction photovoltaïque de ce bâtiment, qui seraient alors redistribuée pour amoindrir nos factures.
- La réalisation de la voirie de raccordement du lotissement du château à la RD28E
- La mise en œuvre de poutre de rives par le secteur routier pour parfaire à la mise en place des écluses Rte d'Esperce....

Et puis les projets en cours :

**: Réhabilitation et destination de la maison de village 8 place du Village.**

- les objectifs fixés par la commune et les divers partenaires et plus particulièrement la création d'un pôle médical et/ou paramédical et la mise en place d'une MAM en partenariat avec la CCBA
- La mise en œuvre, via une extension, d'un lieu de réception et vie commune dans le cadre de l'AVP dont nous sommes lauréats.

Le montant global d'une opération prenant en compte tous ces objectifs est estimé à 823 200.00 € HT.

Inscription de ce projet au titre d'une réalisation à commencer en 2023. Les divers Co-financeurs potentiels sont l'Etat, la CAF, la Région, Le Département et l'Europe.

**Accessibilité rénovation énergétique autres travaux et équipements.**

- depuis plus de 20 ans, une activité commerciale est maintenue et soutenue par la Commune de GRAZAC afin de répondre aux attentes des administrés ; il n'échappe à personne que la population s'accroît mais encore « vieillie », il y a là un lieu de rencontre et mixité sociale à préserver.
- moderniser et rénover énergétiquement le bâtiment afin de rendre moins onéreuse le fonctionnement d'un tel établissement, mais aussi de profiter de tels travaux et remaniements pour y intégrer l'évolution des normes PMR dans les aménagements intérieurs (WC, comptoirs, circulation...).

Au vu des diverses consultations des professionnels devant intervenir, une première estimation financière a pu être établie. Le coût de cette opération est d'environ 111 678.68 € HT

○

Il me semble que, comme vous pouvez le constater, vos élus accompagnent la croissance de la commune tant d'un point de vue des équipements réseaux, voirie, espaces de détente... mais aussi dans l'accueil des populations quelque soient leur âge et leurs besoins, et ce n'est pas simple, ce n'est pas de tout repos, pour ne pas dire que bien souvent on se sent bien seul face à des décisions à prendre, décisions aux contraintes réglementaires souvent fluctuantes quand ce n'est pas contradictoires.

Et puis cette pression exacerbant des raboutages successifs qui fragilisent nos budgets.

- Il y a eu la diminution de la DGF (-25000E00 en 2015)
- Après la TH qui a été forfaitisée sur les valeurs de 2020, avec un parc fiscal très aléatoire.
- Mais c'est encore la nouvelle règle de perception de la TA (taxe d'aménagement), exigible depuis le 1er septembre 2022 à la réception de la déclaration de la fin des travaux... et quand on sait combien d'entres vous oublis involontairement certes d'établir cette déclaration, sauf bien sur quand il y a vente puisque obligatoire devant le notaire... alors bientôt, l'oubli involontaire risque de devenir volontaire... et la France s'expose, comme c'est le cas en Grèce, au Maroc, et autres contrées en Espagne... ou 4 bout de ferraille en attente font force de loi pour ne pas déclarer de fin de travaux... donc pas de taxe.
- La paupérisation des budget communaux ; voilà ce qu'est cette loi, car la TA que vous payé lorsque vous construisez a pour vocation d'accompagner votre accueil dans nos commune, c'est l'agrandissement de l'école, les voiries, l'éclairages... etc.. vat-on nous en priver

Tout ça pour vous dire que ce n'est pas simple aujourd'hui d'administrer et gérer sereinement une commune, même pas plus grande que Grazac.

Alors permettez qu'ici et en votre nom j'exprime un réel et grand remerciement à tous nos co-financeurs Et tout particulièrement nos amis du Département et de la Région qui définissent des politiques de soutien au plus près des populations des territoires.

Sans eux, pas de projet, et peut-être même des équipements et services des communes qui tomberaient en lambeaux.

**De fait, et pour tirer une conclusion, ce sera en vous posant une question qui me taraude parce qu'émergente ces 3 dernières années: - Comment peut-on voter, et malgré ces contextes difficiles, à presque 80% à gauche lors d'élection locales (Régionales et Départementales) et ces élus vous en remercie, et un an plus tard, ignorer cette même gauche, et soutenir à 35% l'extrême droite ? Cette question par ce que je n'ose imaginer le franchissement du Rubicon**  
**Connaissez-vous la parabole du COUCOU.**

**Cet oiseau, la femelle plus particulièrement, à le don d'aller pondre ses œufs dans le nid d'autres espèces. Il n'y a jamais eu de couvée par une femelle Coucou.**

**Elle confie donc frauduleusement à une autre femelle quelle que soit l'espèce d'assurer la gestation.**

**Et l'œuf qu'elle pondra ressemblera à s'y méprendre à l'œuf de l'espèce du nid où elle ira pondre, même taille, même couleurs et tâches distinctives ; l'oiseau accueillant couvrera cet œuf, cet intrus sans autre distinction... cet du pareil au même.**

**Quelle erreur, l'oisillon coucou, sans n'avoir jamais eu contact avec ses vrais parents, va immédiatement tuer les oisillons du nid au fur et à mesure de l'éclosion des œufs... il sait, génétiquement que pour survivre il doit pouvoir profiter de l'intégralité des efforts de la mère nourricière...**

**Je vous le dis, le FN, au travers de tous ses efforts en normalisation et respectabilité médiatique, à réussi à envoyer 90 COUCOUS dans l'hémicycle de l'Assemblée Nationale... les œufs c'était les bulletins de vote et autres professions de foi...**

**Et d'ailleurs, un Coucou est déjà sorti de sa retenue en proférant : « ... qu'il retourne en Afrique » à Carlos Martens Bilongo, comme par hasard un élu de couleur.**

**Alors mes amis(es), même si mon discours a été long et même très long, j'aimerais bien que vous pensiez à l'avenir de notre pays.**

**Ici, à Grazac, nous sommes un mélange d'origines, des Italiens, des Portugais, des Espagnols...**

**l'Europe entière est représentée, mais aussi l'Afrique, l'Asie... nous sommes un bout du monde.**

**Et nous sommes ici grâce à nos parents, ceux qui ont accueillis, ceux qui ont migrés ici pour diverses raisons.**

**Quels qu'ils soient ils ont cru devoir le faire pour notre bonheur, alors honorons-les en perpétuant leur idéaux de liberté, égalité Fraternité qui les ont attiré ici. En France.**

**Voilà mes amis, Grazacoises, Grazacois, vous tous amis et camarades de parcours de vie... je vous souhaite une très belle année, la santé avant tout, de la réussite pour tous ceux qui devront affronter des concours, examens ou évolution de carrière... et puis, beaucoup d'amour, de bonheur autour de vous... que personne ne soit oublié....**

**Tous mes meilleurs vœux, Bonne année.**